
 
 
 
 

Protokoll 
Mitgliederversammlung Abteilung 

Leichtathletik im TSV 1909 Gersthofen e. V. 
  

Freitag, 16. November 2019, Beginn 19.35 Uhr, Ende ca. 21.30 Uhr 
Gymnastiksaal der TSV-Sporthalle in Gersthofen 

 
 
Anwesend: 31 Personen, davon 4 unter 16 
  
 
1. Begrüßung und Eröffnung 
 
Abteilungsleiterin Nina Probst begrüßte die Besucher und eröffnete die 
Versammlung. 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Präsident Hinrich Habenicht darf sein Grußwort vor den Berichten sprechen. 
 
 
3. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 21. November 2014 
 
Keine Fragen, keine Einwände 
 
 
4. Grußwort des Präsidenten 

Hinrich Habenicht ging auf einige wichtige Themen der letzten Zeit ein. Zum 
Silvesterlauf äußerte er sich so: „Es ist alles im grünen Bereich.“ Ein Sponsor ist 
dazugekommen, die Firma Selgros wird die Veranstaltung auch beim 
Helferessen unterstützen. Habenicht will das OK des Silvesterlaufs auch die 
nächsten zwei Jahre leiten, danach hofft er darauf, dass die 
Leichtathletikabteilung diese Aufgabe übernimmt. Bei der 50-Jahr-Feier der 
Stadt und der 110-Jahr-Feier des TSV Gersthofen hat die Stadt die Kosten 
getragen. Der Präsident kündigte an, dass der Verein ein Rücklagenkonto bilden 



wird, mit dem Investitionen finanziert werden sollen. Habenicht lobt die 
„hervorragende Arbeit der Abteilungen und der Geschäftsstelle“. 

Die erste Fußballmannschaft ist ab März 2020 in der Lage, die Schulden auch an 
die größeren Abteilungen zurückzuzahlen, kleinere Abteilungen haben bereits 
Geld erhalten. 

 
5. Berichte aus der Abteilung 
5.1 Abteilungsleitung 
Nina Probst erinnerte an das Grillfest, das auch für 2020 wieder geplant ist. Der 
Bayerische Leichtathletik-Verband ehrt die Abteilung des TSV Gersthofen am 
30. November in Passau für seine Nachwuchsarbeit. 
 
5. 2 Sportwartin 

Helga Taryne ging zunächst auf den Mitgliederstand ein. Die Abteilung zählt 
wie vor einem Jahr	372 Mitglieder:		

38Bambini – U8	

63	Kinder – U10/U12 

89	Jugendliche – U14/U16/U18/20 

182 Junioren/Erwachsene. 

„28	Übungsleiter sind im Einsatz. Erfreulicherweise konnten aus unseren 
eigenen Reihen drei neue Übungsleiter gewonnen werden. Im Frühjahr fingen 
Nicole Scheich bei den U10 und Fabienne Riesner bei den Bambini an. Ab 
Oktober unterstützt Niklas Wagner die Trainingsgruppe der U10. Philipp Walz 
hat, nachdem Toni Erber seine Tätigkeit als Läuferorganisator beendet hat, diese 
Tätigkeit übernommen. Im Zeitraum von Juli 2018 bis Juni 2019 wurden	1161 
bezahlte	Übungsleiterstunden abgeleistet. Nicht mit eingerechnet wurden dabei 
die unbezahlten ehrenamtlichen Stunden, wie Vorbereitungs-, Fortbildungs-, 
und Wettkampfbetreuungsstunden.	Für 2020 konnten wir wieder für ein 
Trainingswochenende das Schullandheim Dinkelscherben buchen.“ 

Folgende Wettkämpfe wurden von der Abteilung ausgerichtet: 

Unser jährlicher Silvesterlauf mit Flitzilauf, die Hallen- und Crossmeisterschaft 
der U8 - U16 und der Kreisspringertag mit den Kreismeisterschaften im 
Stabhoch und Dreisprung im Mai. Diesen Wettkampf werden wir nächstes Jahr 
wieder ausrichten. Der Termin ist der	Samstag, 25. April 2020. Eine neue 
Herausforderung kommt auf uns als Ausrichter zu. Das Wettkampfprogramm 
Cosa darf nicht mehr benutzt werden und es muss auf Seltec umgestellt werden. 



Jeder Verein bekommt ab Januar ein Vollprogramm zur Verfügung gestellt. Im 
Moment ist eine Testversion zu haben. Das bedeutet für die EDV-Leute eine 
Einarbeitung in das neue Programm. 

Unsere Leichtathleten nahmen an rund	36	Wettkämpfen sowie vielen Läufen 
teil. Darunter waren Deutsche MS, Bayer. MS, Schwäbische MS, Kreis- und 
Landkreis-Meisterschaften sowie diverse Sportfeste. Luisa Tremel durfte sogar 
mit nach Baku zu den European Youth Olympics. Sie erreichte dort den 10. 
Platz im Hochsprung WU18, bei den Deutschen Meisterschaften den 5 Platz im 
Mehrkampf sowie den 3. Platz im Hochsprung in ihrer Altersklasse. Außerdem 
gab es drei bayerische Meistertitel, 1. Vizemeistertitel, zwei 5. Platz, zwei 6. 
Plätze und ein 8. Platz. Erfreulich ist auch, dass Lena Weislein und Maximilian 
Scheich sich für den E-Kader qualifiziert haben. 

Die Platzierungen: 

Bayerische Meisterschaften, Plätze eins bis acht 

• Luisa Tremel Halle Hoch 1,76 m 
• Michael Galgon Halle Hoch 1,84 m 
• Luisa Tremel Hoch 1,75 m 
• Luisa Tremel Speer 44,72 m 
• 5. Thomas Burkhart Zehnkampf 5121 Punkte 
• 5 Florian Braunmiller Stab 3,90 m 
• 6. Thomas Burkhart Fünfkampf 2795 Punkte 
• 6. Philipp Sinninger Diskus 37,12 m 
• 8. Karl Winkler Berglauf M70 1:24:01 

Südbayerische Meisterschaft, Plätze 1 bis 3 

• 2. Michael Galgon Fünfkampf 2845 Punkte 
• 2. Michael Galgon Zehnkampf 4691 Punkte 
• 2. Thomas Burkhart Zehnkampf 5195 Punkte 
• 3. Thomas Burkhart Fünfkampf 2872 Punkte 

Schwäbische Meisterschaften, Plätze 1 bis drei 

• Thomas Burkhart Zehnkampf 5195 Punkte 
• Thomas Burkhart Fünfkampf 2872 Punkte 
• Michael Galgon Zehnkampf 4691 Punkte 
• Michael Galgon Fünfkampf 2845 Punkte 
• Christian Taryne Dreisprung 12,19 m 
• Thomas Burkhart Stab 2,80 m 
• Thomas Burkhart 100 m 11,67 Sekunden 



• Michael Galgon Stab 3,20 m 
• Philipp Sinninger Kugel 12,21 m 
• Talitha Moser Stab 2,10 m 
• 3x800-m-Staffel J. Tremel, H. Rosenwirth, A. Meixner 8:35,41 
• Thomas Galgon 100 m 11,86 Sekunden 
• Philipp Sinninger Weit 5,72 m 
• Philipp Sinninger Diskus 31,12 m 
• Johannes Tremel Stab 3,60 m 

Kreismeisterschaften, erster Platz 

• Christian Taryne Drei 11,66 m 
• Thomas Burkhart Stab 3,15 m 
• Thomas Burkhart 100 m 10,98 Sekunden 
• Thomas Burkhart Hoch 1,74 m 
• Philipp Sinninger Kugel 13,68 m 
• Philipp Sinninger Diskus 33,80 m 
• Talitha Moser Stab 2,15 m 
• Talitha Moser Hoch 1,42 m 
• Nikos Karaliolios Hoch 1,16 m 
• Nikos Karaliolios Weit 3,97 m 
• Maximilian Scheich Hoch 1,40 m 
• Maximilian Scheich Ball 49,00 m 

5. 3 Schatzmeister 

Jürgen Taryne berichtete von größeren Investitionen, daher sei der Kassenstand 
um rund 4000 Euro gesunken. 

5.4 Jugendleitung 

Selina Müller und Thomas Burkhart berichteten von verschiedenen Aktivitäten, 
etwa Eislauf im Curt-Frenzel-Stadion und einen Hüttenaufenthalt in 
Langenneufnach. 

5.5 Sportabzeichen 

Karl Winkler beklagte in seinem Bericht das mangelnde Interesse der meisten 
Jugendlichen: „Die Anzahl der in diesem Jahr erreichten Sportabzeichen haben 
wir zum großen Teil denjenigen Personen zu verdanken, die ein Sportabzeichen 
benötigen, um in einem erstrebten Beruf weiterzukommen: Lehramtsanwärter 
oder Zoll- und Feuerwehranwärter sind mit mehr als ein Drittel an der 
Gesamtzahl 89 beteiligt. Die dafür benötigten Abnahmen wurden zumeist von 
mir selbst abgenommen. Des Weiteren waren noch die Prüfer Jürgen, Helga und 



Claudia Taryne sowie Josef Liepert und Uschi Tremel behilflich.“ 2020 will er 
dann als 75-Jähriger die Arbeit als Verantwortlicher beenden. 

5. 6 Silvesterlauf 

Nina Probst sagte dazu: „Es läuft wieder ganz gut.“ Es sind etwa genauso viele 
Läufer angemeldet wie im Vorjahr zu dieser Zeit. 

5. 7 Triathlon 

Monika Brix berichtete von einem kleinen Kreis, derzeit besteht die Gruppe nur 
aus drei Aktiven. 

5.8 Laufgruppe 

Philipp Walz informierte über 35 Läufe, an denen TSV-Athleten teilnahmen. 

6. Aussprache zu den Berichten 

Keine Wortmeldung  

7. Totengedenken 

Die Versammlung erhob sich zur Erinnerung an die verstorbenen Mitglieder.  

8. Grußworte 

Präsident Habenicht hatte schon zuvor gesprochen. 

9. Ehrenamtspauschale Jürgen Taryne 

Jürgen Taryne bittet um eine Ehrenamtspauschale in Höhe von 300 Euro. Dazu 
ergaben sich keine Einwände. Mit dem Thema wird sich der Vereinsrat 
befassen. 

10. Ehrungen 

Hier wurden	Luisa Tremel, Michael Galgon, Thomas Burkhart, Thomas Galgon, 
Felix Lauer, Philipp Sinninger, Niklas Wagner, Gerda Höck, Christian Taryne, 
Talitha Moser, Andreas Meixner, Johannes Tremel und Hannes Rosenwirth 
ausgezeichnet. 

Pokale erhielten Maximilian Scheich (Schüler), Michael Galgon (männliche 
Jugend), Luisa Tremel (weibliche Jugend), Christian Taryne (Männer), Gerda 
Höck (Frauen); der Fairnesspokal ging an Agnes Scheich. 

11. Anträge 



Es lagen keine Anträge vor. 

12. Ausblick 
 
Weihnachtsfeier: 14.12.2019 
Silvesterlauf: 31.12.2019 
Crosslauf: 14.03.2020 
Hallenwettkampf: 20.03.2020 
Oldies-Treffen: 21.03.2020 
Trainingslager: 27.03. - 29.03.2020 
Kreisspringertag: 25.04.2020 
 
13. Verschiedenes 

2020 könnte wieder ein Ausflug für Funktionäre und Helfer statt. Außerdem bat 
Nina Probst darum, sich Gedanken zu machen über die Wahlen, die in einem 
Jahr anstehen. 

14. Schließung Verabschiedung 

Nina Probst beendete die Versammlung. 

 


